



Edito du Président

Naissance de la Lettre des éleveurs

Chers éleveurs, chers adhérents,

La nouvelle "Fédération des Eleveurs du Galop" se doit de suivre l'évolution de son temps. Même si nous sommes très attachés au traditionnel "Courrier des éleveurs" en format papier, la vitesse de l'actualité nous encourage à communiquer avec des moyens modernes.



Voici donc la première édition de la nouvelle "Lettre des éleveurs" qui nous permettra de présenter des sujets d'actualité, d'informer sur l'activité de la Fédération et d'être un lieu d'expression pour tous les éleveurs. Vous pourrez à ce titre nous communiquer vos suggestions d'articles relatifs à notre profession.

Le titre de "Lettre des éleveurs" nous a semblé répondre au "Courrier des éleveurs", toutefois il ne s'agit que d'un titre provisoire et nous vous invitons à faire toute autre suggestion.

Une rubrique agenda vous permettra de ne pas rater une rencontre de la Fédération. Je vous donne donc rendez-vous aux prochaines ventes de Deauville.

Loïc Malivet

L'élevage en chiffres

Données IFCE au 31/08/17

Race	Nb produits nés en 2017	Nb produits nés en 2016	Comparaison en % 2017/2016
AQPS	963	952	1,16
PS	4760	4718	0,89
AA	294	326	-9,82
AR	1000	862	16,01

Assemblée générale

Merci à tous les adhérents, courageux pour se lever de bon matin et être présents à Deauville pour notre Assemblée générale extraordinaire et ordinaire le 23 août dernier, suivie d'un débat avec les dirigeants du PMU.

Merci également à ceux qui nous ont suivi en live ou en différé grâce à France Sire qui étaient près de 2200 pour notre AG et environ 4000 pour les débats du PMU.

La vidéo est encore disponible sur ce lien:

https://www.youtube.com/watch?v=CzqxftTrfVE&feature=player_embedded

Rupture de vaccins rotavirus

Le vaccin rotavirus pour la prévention des diarrhées des poulains va certainement connaître une rupture de stock de 2 à 6 mois voire 8 mois dans le pire des cas, sachant que les derniers lots disponibles périssent fin novembre 2017. Il est possible de prévoir une importation légale de vaccins. Pour ce faire, il faudrait que vous nous communiquiez vos besoins de ce type de vaccins par email à cp@fegalop.com. Merci

Réforme du Code du travail: quelles mesures pour les PME?

La réforme du Code du travail en cours d'adoption prévoit plusieurs mesures pour les PME

#1 Négociation directe

Le chef d'une entreprise de moins de 20 salariés et n'ayant pas d'élus du personnel de négocier avec ses salariés sur tous les sujets qui concernent l'organisation de l'entreprise : rémunération, temps de travail, organisation du travail.

NB : Sans accord d'entreprise majoritaire, c'est l'accord de branche qui continuera de s'appliquer.

#2 Réforme des règles de licenciement

Aujourd'hui, un vice de forme lors d'une procédure aux prud'hommes l'emportait sur le fond. Demain : un formulaire type permettra à l'employeur de ne pas oublier de préciser certains éléments essentiels pour la justification du licenciement. Cela évitera à un employeur d'être condamné sur une erreur de forme, alors que le fond n'était pas contestable.

#3 Un barème d'indemnité

La réforme prévoit un barème des dommages-intérêts prononcés au conseil des prud'hommes en cas de licenciement, sauf pour les cas relevant de la discrimination, du harcèlement ou portant atteinte aux libertés fondamentales du salarié, où le juge pourra décider librement de la sanction qui s'impose.

Pour en savoir +, consulter le site du Ministère sur ce lien :

<http://travail-emploi.gouv.fr/grands-dossiers/renforcement-dialogue-social/article/la-priorite-aux-tpe-et-pme>

Actions fédérales

Pique-nique des éleveurs à La Teste :

La Fédération a notamment soutenu l'initiative des éleveurs Jean Biraben (Haras de Doumy), Edwige Le Metayer (Haras du Buff), Mathieu Daguzan-Garros (Haras des Granges), Alette Forien (Haras de Montaigu) et Alain Chopard (Haras des Faunes) et Hervé Bunel d'organiser un pique-nique des éleveurs. Les produits du Sud-Ouest et de Normandie proposés aux convives ont eu un franc succès.

Des vagues françaises de l'autre côté du Channel :

Nôtre consultant vétérinaire, Guillaume Fortier a participé aux réunions du "Codes of practice" et de « l'Equine Industry Committee. » de Newmarket. Lors de ces réunions, un panel des maladies rencontrées en Europe a été dressé et le travail du RESPE a été salué et voire même envié par nos voisins. La position française concernant la vaccination contre l'herpès virus a été défendue face à quelques réticences anglaises et une position irlandaise mitigée. Un détail de l'ensemble des sujets évoqués lors de ces réunions vous sera présenté dans le prochain Courrier des éleveurs.

Réseau européen en visite à Chantilly :

Sur proposition de l'EFTBA, le réseau European Horse Network s'est réuni à Chantilly. Après une visite des Grandes écuries et un tour matinal sur les pistes des Aigles, les membres du Bord de l'EHN ont pu voir les courses de Galop sous un nouvel angle.



Matinée au Haras en Bourgogne

Le 15 septembre, l'élevage Thierry Cyprès et le Haras de Cercy accueillait avec la Fédération, des élus et décideurs politiques. Le but était de leur montrer la réalité du métier d'éleveur. Thierry Cyprès a donc fait visiter ses installations de 180 hectares et ses 40 juments, a expliqué ses techniques de sevrage, de débouillage et de préparation aux ventes notamment dans son marcheur couvert. Le public a pu découvrir une écurie où les poulinières ont pour voisins des bovins et admirer la lauréate du concours de Decize ainsi que le frère d'Apple Jade par Martaline. La matinée se poursuivait avec la visite du Haras de Cercy. Jacques Cyprès a démontré aux députés présents qu'une initiative de 76 éleveurs avait permis la réhabilitation d'une station des Haras nationaux et affichait un business plan très sérieux avec plus de 700 juments saillies par an. Les 9 étalons du Haras de Cercy ont été présentés sous le soleil avec en tête d'affiche, Vision d'Etat, également présent au cocktail depuis la fenêtre de son boxe. Cette action a permis de rencontrer Perrine Goulet et Patrice Perrot, députés En Marche de la Nièvre, qui se sont engagés à un relais de nos demandes et à entrer dans le prochain groupe d'étude cheval de l'Assemblée nationale.

Agenda

16/10 Equirencontres:

La Fédération est partenaire de l'AVEF et Boehringer pour l'organisation à Deauville des 4ème équirencontres "spéciales galopeurs"

Du 17 au 20/10 : ventes Arqana & GalopExpo

Muriel et Constance seront présentes aux ventes d'Octobre. N'hésitez pas à venir au bureau de la Fédération, ou sur notre stand dans GalopExpo.

Des rencontres avec des spécialistes vous seront proposées sur notre stand :

- mercredi 18/10 à 10h à 13h : juridique avec Me Guillaume Fallourd, (avocat) et comptabilité avec Gilles Ozouf (Fiteco).

- jeudi 19/10 à 10h à 13h : assurances avec Nathalie Robert (Gras Savoye)

Ces spécialistes vous attendront pour discuter de vos problématiques de gestion de Haras. N'hésitez pas venir ou à prendre rdv à cp@fegalop.com

Mercredi 18/10 : Cocktail des éleveurs & tirage au sort des saillies :

A partir de 20h au salon GalopExpo, vous êtes conviés à un cocktail des éleveurs et à découvrir le résultat du tirage au sort des saillies.

Insertion au Répertoire des Etalons

N'oubliez pas d'inscrire vos étalons au Répertoire des Etalons avant le **9 octobre**

NORMANDIE Equi-projets tour 2017

Vous souhaitez créer ou développer votre entreprise équine en Normandie ?

Le Conseil des Chevaux de Normandie invite les porteurs de projets et les professionnels de la filière à venir rencontrer les partenaires du réseau « équi-projets » sur l'ensemble du territoire Normand.

Du 17 au 19 Octobre à Galop Expo

Les partenaires du réseau « équi-projets » vous informent sur :

- Recherche et acquisition de foncier, propriétés rurales, haras
- Accompagnement personnalisé dans les démarches à la création de votre exploitation équine
- Connaissance des dispositifs d'aides à la création et aux investissements
- Réalisation des études prévisionnelles, études de marché
- Recherche d'un salarié, d'un stagiaire, d'un apprenti...

Ce réseau repose sur la mutualisation des compétences et des services des partenaires pour la réussite de votre projet.

Contact :

Stéphane Deminguet - Animateur du réseau « équi-projets »

Mobile : +33 (0) 6 17 98 29 13

Email: stephane.deminguet@chevaux-normandie.com

Davantage d'informations sur le lien:

<http://chevaux-normandie.com/normandie-equi-projets-tour-2017/>